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З А Я В Л Е Н И Е  Ф Е Д Е Р А Ц И И 
Н Е З А В И С И М Ы Х  П Р О Ф С О Ю З О В 

Р О С С И И

П У Т Ь  К  Е Д И Н С Т В У

Вечером 22 марта тер-
рористы использовали 
концерт в Крокус-сити с 
большим количеством 
зрителей для жестокого и 
обдуманного убийства. 

ФНПР выражает со-
чувствие  жертвам тер-
рористического акта, их 
родным и близким. Мы 
готовы оказать любую не-
обходимую помощь.

Не сомневаемся, что 
правоохранители найдут 
и справедливо покарают 
не только террористов, 
но и организаторов, и 
идеологов этого бесчело-

вечного преступления. Убийцам и их пособникам не удастся напугать 
нашу страну.

Мы победим!
Председатель ФНПР Михаил ШМАКОВ

М Ы  В М Е С Т Е !

Н О В О С Т И  Ф Н П Р

Десять восстановленных 
автомобилей «Запорожец» 
в среду, 27 марта, прибыли 
в Мелитополь. Для этого 
ярославская автоколонна 
преодолела около полутора 
тысяч километров, останав-
ливаясь в Воронеже, Росто-
ве на Дону, Мариуполе. В 
составе экипажей сопрово-
ждения – лидер ярослав-
ских профсоюзов Сергей 
Соловьев и инженер по без-
опасности дорожного дви-
жения Сергей Колотилов.

Идея символического 
пробега принадлежит ко-
ординатору движения «Рус-
ская Мечта» в Ярославской 
области и председателю 
клуба классических автомо-
билей «Медведь» Андрею 
Лагузову. Его командой в 
рамках проекта «Путь к 
единству» были собраны и 
восстановлены все десять 
автомобилей.

По словам организаторов, выбор марки 
автомобиля неслучаен, ведь именно «Запоро-
жец», в создании которого принимали участие 
специалисты и предприятия с разных уголков 
Советского Союза, является настоящим при-
мером общности истории Запорожья с други-
ми регионами страны.

Неслучаен и маршрут следования авто-
колонны. За пять дней  пути ярославцы по-
бывали, по меньшей мере, в пяти городах 
— Москве, Воронеже, Ростове-на-Дону, Мари-
уполе. В каждом населенном пункте горожане 
с большим интересом и трепетом встречали 
легендарных  «горбатых». Конечной точкой 
назначения стал  Мелитополь. Именно здесь 
останутся семь из десяти восстановленных 
ярославцами автомобилей. Их передали в соз-
дающийся Центр технической истории.

— В Мелитополе в советское время производились 

двигатели для автомобиля «Запорожец». Для всей стра-
ны это была народная марка, в отличие от элитных Волг 

и достаточно дорогих «Жигулей». В этой передаче, 
конечно, прослеживается определенная связь ав-
томобильной промышленности Ярославля и За-
порожской области, — отметил участвующий в 
пробеге лидер ярославских профсоюзов Сергей 
Соловьев.

Кроме семи автомобилей «Запорожец» ярослав-
цы подарили коллегам из Мелитополя двигатель 
ЯМЗ-238. Теперь все эти экспонаты станут основой 
экспозиции будущего Центра технической истории 
Запорожской области и еще раз подтвердят  нераз-
рывную связь наших городов.

Екатерина ТУРКИНА

В 2024 году первомайская акция профсоюзов будет проводиться 
под девизом «Достойный труд каждого – гарантия благополучия се-
мьи и развития страны». Такое решение принято 20 марта на заседа-
нии Исполнительного комитета Федерации независимых профсоюзов 
России (ФНПР). 

Основные мероприятия в рамках первомайской акции будут вклю-
чать заседания коллегиальных выборных органов профсоюзных ор-
ганизаций и собрания профактива с обсуждением итогов XII съезда 
ФНПР, проведение заседаний трехсторонних комиссий, чествование 
трудовых династий и наставников и патриотические молодежные ме-
роприятия.

Кроме того, профсоюзы планируют провести шефские мероприя-
тия на объектах социально-культурного наследия, связанных с Перво-
маем.

Исполком ФНПР также утвердил лозунги к первомайской акции 
профсоюзов: «Работающий человек не должен быть бедным!»; «Здоро-
вый работник – счастливая семья!»; «Профсоюзы – за единую модель 
оплаты труда бюджетников!»; «За рост МРОТ, опережающий инфля-
цию!»; «Нацпроект «Кадры» – гарант занятости!»; «Подготовке кадров 
для рабочих профессий – поддержку бизнеса и государства!»; «Расту-
щая экономика - рост зарплат!»; «Помощь власти – только социально 
ответственным работодателям!»; «Профсоюзы – за прогрессивную 
шкалу налогообложения!»; «За нулевой налог на доходы ниже МРОТ!». 

Также на заседании обсуждался план мероприятий ФНПР по реали-
зации обязательств Генерального соглашения между общероссийски-
ми объединениями профсоюзов, общероссийскими объединениями 
работодателей и правительством РФ на 2024–2026 годы, итоги Года 
укрепления и развития социального партнерства. 

Исполком принял решение созвать Генеральный Совет ФНПР 2 
апреля в Москве.  

Департамент Аппарата ФНПР по связям с общественностью,
молодежной политике и развитию профсоюзного движения

Г О Т О В И М С Я  К  П Е Р В О М А Ю

Ярославцы передали в исторический центр Мелитополя восстановленные «Запорожцы»

П Р О Ф С О Ю З Ы  Р О С С И И  —  Z A  С В О И Х !

Ярославские профсоюзы присо-
единились к патриотической акции 
«Профсоюзы России – Zа СВОих». 
Работники аппарата Профобъеди-
нения и областных профсоюзных 
организаций внесли добровольные 

пожертвова-
ния на при-
о б р е т е н и е 
средств защи-
ты мирного 
населения от 
ракетных уда-
ров и дронов.

Из зара-
ботной платы 
всех сотруд-
ников и про-
ф с о ю з н ы х 
лидеров удер-
жан дневной 

заработок. Собранная сумма будет 
направлена в Фонд «100 лет про-
фсоюзного движения России».

Кроме того, уже год на базе об-
ластного Дома профсоюзов рабо-

тает единый центр профсоюзной 
помощи участникам СВО. Волонте-
ры плетут маскировочные сети, из-
готавливают «сухие души», кроят и 
шьют постельное белье для госпи-
талей Донбасса, собирают гумани-
тарные грузы с вещами первой не-
обходимости для наших ребят.

Напомним, решение о проведе-
нии акции «Профсоюзы России – 
Zа СВОих» было принято в январе 
на заседании Генерального Совета 
ФНПР. Тогда же Профцентр призвал 
членов профсоюзов перечислить 
однодневный заработок в Фонд 
«100 лет профсоюзного движения 
России» для приобретения и пере-
дачи Вооруженным Силам России 
средств защиты населения от тер-
рористических атак.
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П О З Д Р А В Л Е Н И Е  В Е Т Е Р А Н А М

Выполнение трехстороннего 
соглашения, меры по легализации 
заработной платы, работа обще-
ственного транспорта и ситуация с 
педагогическими кадрами в Ярос-
лавле  оказались в центре внима-
ния членов  городской трехсторон-
ней комиссии по регулированию 
социально-трудовых отношений.

Каждая из сторон социально-
го партнерства представила свой 
вклад в реализацию социально-зна-

чимых обязательств. Все семь раз-
делов соглашения сопровождаются 
конкретными мерами, предприни-
маемыми мэрией, профсоюзами и 
работодателями. Они касаются со-
циально-экономического развития 
города, уровня доходов населения, 
социальной поддержки, защиты 
трудовых прав, молодежной поли-
тики и пенсионного обеспечения.

Комментируя результаты по 
каждому из этих направлений, ко-

ординатор стороны профсоюзов, 
зампредседателя Объединения 
организаций профсоюзов Ярослав-
ской области Александр Дьячков 
обратил внимание сторон на ряд 
доработок, связанных с индексаци-
ей заработных плат на предприяти-
ях города, уровнем безработицы и 
переподготовкой кадров, а также 
благоустройством дворовых тер-
риторий. Кроме того, профлидер 
предложил в дальнейшем подроб-

нее указывать пути решения возни-
кающих проблем.  

О мерах, предпринимаемых 
налоговыми органами по легали-
зации заработной платы, членам 
комиссии рассказал замруково-
дителя УФНС по Ярославской об-
ласти Павел Дроздецкий. По его 
словам, основными формами ра-
боты налоговых органов сейчас 
являются проверки, комиссии, 
рабочие встречи. Сигналами для 

этого служат анализ расчет-
ных счетов и индивидуаль-
ные обращения граждан.  В 
поле зрения налоговиков 
оказываются два основных 
показателя – МРОТ и сред-
неотраслевой уровень зара-
ботной платы.  Так, за 2023 
год налоговыми органами 
области проведено более 
300 комиссий. Пристальное 
внимание сейчас уделяется 

охранным пред-
приятиям, фит-
нес-индус трии, 
р и э л т е р с к и м 
агентствам и объ-
ектам обществен-
ного питания. 

При рассмо-
трении вопроса 
об обеспечении 
жителей города услугами 
общественного транс-
порта председателя от-
раслевой организации 
профсоюза Маргариту 
Батяеву интересовало 
количество иностранных 
граждан, работающих на 
городских линиях.  По 
словам докладчика, и.о. 
директора ГКУ ЯО «Орга-
низатор перевозок  Ярос-
лавской области» Сергея 
Волканевского, нормати-
вы по этому показателю 

соблюдаются. 
Не менее серьезные вопросы 

профсоюзной стороны вызвала 
ситуация с педагогическими ка-
драми. Подробный доклад по этой 
теме представила начальник от-
дела правовой и кадровой работы 
департамента образования Марина 
Волгина. По ее словам, наибольшее 
количество вакансий сейчас откры-
то по учителям начальных классов, 
русского и английского языков, 

математики и физики. Есть потреб-
ности в педагогах-психологах, вос-
питателях и учителях-логопедах. 
В числе ключевых инструментов 
для решения кадровой проблемы 
предполагается повышение пре-
стижности педагогического труда, 
в том числе социальных гарантий и 
заработной платы.

Очевидно, что пока основным 
сдерживающим фактором в этом 
вопросе является уровень зара-
ботной платы педагогов. На эту 
проблему в очередной раз обра-
тил внимание председатель го-
родской организации профсоюза 
работников образования Нариман 
Дженишаев. По его словам, чтобы 
современному учителю выйти на 
заработную плату в 47 тыс. рублей, 
ему приходится работать на две 
ставки. 

- Сегодня педагоги, чтобы выйти 
на достойный уровень заработной 
платы, работают по 80 часов в не-
делю при норме – 36. Вот только 
сейчас разговаривал с учителем ма-

тематики, у нее урочная  нагрузка 
44 часа, а общая - 88 часов в неде-
лю. Это значит, что идет постоянное 
повышение интенсивности труда 
учителя, напряженности, психо-
логической нагрузки, требований, 
ответственности и т.д. Кто придет 
на такой колоссальный уровень на-
грузки при таком низком размере 
заработной платы, - подчеркнул На-
риман Дженишаев.

Чтобы изменить сложившуюся 
ситуацию, профлидер предложил 
в рамках региональной трехсто-
ронней комиссии обратиться к 
губернатору и в Министерство об-
разования Ярославской области.  В 
дополнение к этому координатор 
стороны работодателей Татьяна 
Артеменкова отметила, что эта про-
блема свойственна не только для 
отрасли образования, она носит 
комплексный характер. Поэтому и 
решения должны приниматься ком-
плексно.  

Екатерина ТУРКИНА

Г О Р О Д С К А Я  Т Р Е Х С Т О Р О Н Н Я Я  К О М И С С И Я  О Б С У Д И Л А 
С О Ц И А Л Ь Н О - З Н А Ч И М Ы Е  В О П Р О С Ы 

М Ы  В М Е С Т Е !
Уже полтора года ярослав-

ские профсоюзы регулярно 
отправляют гумани-
тарную помощь на-
шим воинам, участ-
никам специальной 
военной операции. В 
конце февраля «сухие 
души», теплые носки, 
термобелье, футбол-
ки получили ребята 
из 254 полка. В начале 
марте в четыре при-
фронтовых госпиталя 
из Дома профсоюзов 
отправлено боль-
ше ста комплектов 
постельного белья. 
Сегодня, 27 марта, 
посылки с военным 
оборудованием, влаж-
ными салфетками, во-
дой переданы бойцам 
45 инженерно-сапер-
ной бригады.

В конце месяца профсоюз-
ные активисты в составе гу-
манитарной бригады едут на 
работу в Донецкий госпиталь 
и повезут раненым бойцам 
медицинские препараты, ниж-
нее белье, средства гигиены, 

продукты питания. Областные 
отраслевые профсоюзные ор-

ганизации, сотрудники аппа-
рата, редакция газеты «Голос 
профсоюзов» собрали в этом 
месяце более 280 тыс. руб., 
чтобы приобрести необхо-
димое оборудование, меди-
каменты, подарки для наших 
воинов.

Кроме того, в областном 
Доме профсоюзов активисты 

продолжают плести маскиро-
вочные сети, делать «сухие 
души». Профсоюзам оказыва-
ют помощь неравнодушные 
ярославцы: помогают деньга-
ми, вяжут шерстяные носки, 
шьют футболки и трусы, по-
стельное белье. Все посылки 

идут на СВО с логотипом 
ярославских профсоюзов.

— Нашим защитникам 
на передовой непросто, 
им важно чувствовать под-
держку родных, друзей, 
земляков. Пусть наши по-
сылки сделают уютнее быт 
воинов, создадут им ра-
достное настроение, укре-
пят боевой дух, пусть ребя-
та знают, что мы ценим их 
стойкость, героизм и верим 
в победу, — отметил пред-
седатель Объединения 
организаций профсоюзов 
Сергей Соловьев.

Нина СОРОКИНА

Д Р У Ж Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А
29 марта состо-

ялась встреча про-
фсоюзных активов 
ярославских и ива-
новских профсою-
зов. Встретились 
не просто коллеги, 
а добрые друзья, 
уже знающие друг 
друга и связанные 
одними професси-
ональными целями.

Делегация, воз-
главляемая лиде-
ром ивановских 
профсоюзов Алек-
сандром Мирским, 
познакомилась с 
музеем ярослав-
ских профсоюзов, с 
правилами приема и организацией учеб-
ного процесса в Ярославском филиале 
Академии труда и социальных отноше-
ний, деятельностью учебно-методическо-
го центра.

В рамках обмена опытом участники 
встречи обсудили работу в сфере со-
циального партнерства, охраны труда, 
правовой защиты членов профсоюза. Не 
остались без внимания и другие направ-
ления профсоюзной деятельности — ор-
ганизационная, финансовая, информа-
ционная. Ярославцы поделились своими 

наработками в реализации дисконтной 
профсоюзной программы, а ивановцы — 
профсоюзными программами оздоров-
ления членов профсоюза в профсоюзных 
санаториях.

Для гостей была организована экскур-
сионная программа, которая началась с 
возложения цветов к стеле «Город трудо-
вой доблести».

— Мы отмечаем важность и плодотвор-
ность нашей встречи и выражаем уверен-
ность в необходимости дальнейшего раз-
вития сотрудничества и взаимодействия 

Ярославского 
и Ивановско-
го объедине-
ний профсою-
зов, — подвел 
итог встречи 
замес титель 
председателя 
Объединения 
организаций 
профсоюзов 
Ярославской 
области Алек-
сандр Дьяч-
ков.

Нина 
СОРОКИНА
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 О Л Ь Г А  Ж А Б О Т И Н С К А Я : 

М Ы  С  П Р Е Д П Р И Я Т И Е М  Ж И В Е М  О Д Н О Й  Ж И З Н Ь Ю

– Ольга Юрьевна, уже год вы являетесь 
генеральным директором одного из веду-
щих предприятий Рыбинска. В развитие 
«Старта» вы вкладываете все свои силы и 
способности, с чего все начиналось? Что за-
ставило Вас связать свою профессию с про-
изводством?

Я родилась в Рыбинске, здесь окончила 
школу, мои родители преподавали в нашем 
авиационно-технологическом институте. В 
подростковом возрасте мне казалось, что 
Рыбинск маленький, скучный и неперспек-
тивный город. Наверное, думать так – свой-
ственно всей молодежи. Поэтому я уехала из 
Рыбинска и поступила в Ярославский госу-
дарственный университет имени П.Г. Деми-
дова, на экономический факультет. Причем 
прошла и на математику, и на экономику. 
Вначале мне казалось, что экономическое 
образование – бессмысленное, нужно обя-
зательно получить техническое. Но послед-
ние десять лет моей жизни и практического 
применения знаний показали, что все было 
не зря. Мой папа, Юрий Данилович Жаботин-
ский, вложил в «Старт» очень много времени, 
сил и средств. Поэтому после университета я 
вернулась в Рыбинск во многом ради пред-
приятия, чтобы продолжить его дело.

– Получается, на выбор Вашего жизненно-
го и профессионального пути очень сильно 
повлиял Ваш папа? 

Да, именно так. Он был доктор технических 
наук, профессор, а в «Старте» он увидел хоро-
ший шанс совместить науку и бизнес. Это был 
конец 90-х, предприятие шло к банкротству.  
В советское время здесь сидели тысячи инже-
неров, это было прекрасное конструкторское 
бюро, с опытным производством, в котором 
разрабатывались и изготавливались образцы 
станков с числовым программным управле-
нием для изготовления печатных плат. Отсю-
да они уходили на серийное производство в 
Ярославль. Но во времена перестройки этот 
мощный коллектив рассыпался, люди сидели 
два года без зарплаты, в здании не было све-
та и воды. В таком плачевном состоянии папа 
принял «Старт», стал его акционером и вывел 
из банкротства.  Он вдохнул новую жизнь в 
предприятие, нашел партнеров, заказчиков, 
новые тематики, связанные с космической 
отраслью, которые мы до сих пор развиваем. 
Это были его идеи и проекты. Некоторые из 
них, начатые еще тогда, до сих пор в стране 
не доведены до конца. Думаю, если бы он 
был жив, он бы сумел закончить их. Он умел 
смотреть вперед, ещё тогда начал вести раз-
работки, востребованные сейчас, в том числе 
– в IT сфере. Очень жаль, что нам не удалось 
поработать вместе, на одном предприятии. 
Но папину поддержку я чувствую всегда.

– Сколько лет Вы на «Старте»? Согласи-
тесь, звучит символично. И как встретили 
Вас, молодого специалиста, на предприятии?

В 2008 году я пришла работать в «Старт» 
в должности финансового директора. Это 
тоже были непростые времена, тогда пред-
приятием руководил Сергей Талипович Латы-
пов.  Конечно, у меня было к кому обратиться 
за помощью и советом. Все, кто знал моего 
папу, меня очень поддерживали. Были доки 
«старой производственной школы» вне пред-
приятия. Вы знаете, молодость имеет свои 
преимущества и свои недостатки. С одной 
стороны, это взгляд вперед, задор, желание 
свернуть горы, а с другой – это импульсив-
ность, отсутствие мудрости и дипломатич-
ности. Вот в этом мне помогал бывший гене-
ральный директор и весь коллектив. Сейчас 
уже прошло 16 лет, и я могу сказать, что все 
это время мы с предприятием живем одной 
жизнью.

– Вы очень точно выразились, «живем 
одной жизнью». Вы видите, как меняется 
предприятие, направляете этот «часовой 
механизм». Сейчас всем предприятиям радио-
электронной отрасли приходится нелегко, 
растет нагрузка, но, наверное, растут и воз-
можности? 

Все эти 16 лет «Старт» постепенно наби-
рал обороты, делал это очень плавно. Одна 
из особенностей нашего предприятия в том, 
что мы не пользуемся заемными средствами. 
Развиваемся за счет прибыли. Я считаю это 
нашей сильной стороной. Хотя современный 

подход учит немного другому. Но в послед-
ние два-три года ситуация довольно сильно 
изменилась. События, связанные со СВО, бо-
лезненны для каждого человека, потому что 
любая война – это больно и трагично. Но так 
получилось, что это время больших испыта-
ний стало и временем больших возможно-
стей для всей нашей страны, особенно для 
промышленности. 

Последние два года наше предприятие 
работает в жестком режиме с шестидневной 
рабочей неделей в несколько смен. В это вре-
мя возможностей мы сделали очень большой 
рывок. Только за последний год внедрили по-
рядка семи новых технологий на производ-
стве. За два этих года освоили более 250 но-
вых изделий. Это немыслимые цифры. Ведь 
любая постановка изделия на производство – 
это большой труд конструкторов, технологов 
и инженеров по подготовке производства. 
Мы смогли это сделать в очень сжатые сроки, 
потому что была поставлена такая задача. За 
счет этого мы на 30% пополнили парк обо-
рудования, численность работников вырос-
ла на 25%, зарплаты увеличились от 50% до 
100%. Это гигантские показатели. Только за 
2023 год объемы выручки у нас выросли в 
два раза. Это, безусловно, заслуга всего на-
шего коллектива и то обстоятельство, что 
наша страна дала нам такую возможность. Се-
годня мы ощущаем реальную, действенную 
поддержку. Это не может не радовать, ког-
да видишь, как развиваются отечественные 
предприятия, особенно радиоэлектронная 
компонентная база, через тяжелейшие усло-
вия и перенапряжение.  Как сказала Елена 
Ивановна Рерих, только на пределе суще-
ствующих возможностей рождаются новые. 
Это, действительно, так. Сейчас мы все прош-
ли это время на пределе и продолжаем идти. 
Открываются совершенно новые перспекти-
вы, новый уровень работы. 

 
–  Ольга Юрьевна, как к такому ритму от-

носятся сотрудники предприятия, с понима-
нием?

Да, они очень стойко все это принимают.  
Хочу сказать большое спасибо каждому со-
труднику за самоотдачу. Нет ни одного че-
ловека, кто бы отказался работать 12 часов в 
день, выйти в выходной.  

З н а е т е , 
многие рабо-
чие профес-
сии, которые 
к сожалению, 
не популярны 
в наше время, 
требуют боль-
шой «скру-
пулёзности», 
например, на 
м о н т а ж н о м 
участке.  Там 
женщины, на-
стоящие тру-
женицы, сидят 
над мельчай-
шими деталя-
ми, элемента-
ми, напрягая 
свое зрение, 
позвоночник 
по 10-12 ча-
сов. Каждый 
раз, когда я 
прихожу к ним 
на участок, 
хочется низко 
им поклонить-
ся.

– Ваши 
слова еще раз 
доказывают, 
что основу 
любого дела 
состав ляют 
в первую оче-
редь люди. 
Кто сегодня 
приходит к 
Вам на пред-
приятие? По-
лучается ли у 
Вас справить-
ся с существу-
ющим дефици-
том кадров?

У нас на предприятии очень здоровая ат-
мосфера в коллективе. Здесь никогда не было 
и нет текучки кадров, я считаю это нашим 
большим достоинством.      В советское время 
люди жили своим предприятием, всю жизнь 
человек мог проработать на одном месте и 
очень дорожил этим. И это правильно, когда 
люди преданы своему делу. Для любого про-
изводства очень важен устоявшийся коллек-
тив, команда, с которой ты прошел ни год, ни 
два, ни три. Люди, которые отработали здесь 
много лет, историю каждого изделия знают, 
как свою. Они знают все удачи и неудачи, 
сложившиеся проекты и промахи. Этот не-
оценимый опыт дает им возможность прини-
мать управленческие решения совершенно 
на другом уровне. Этому не научат никакие 
курсы. Поэтому я вдвойне ценю наших со-
трудников, которые уже много лет работают 
в «Старте». Преемственность играет очень 
большую роль. 

Конечно, ощущается дефицит рабочих 
специальностей. Надеюсь, что система сред-
него профессионального образования воз-
родится и снова станет престижной, остро не 
хватает инженеров. Но выход есть всегда. У 
нас эффективно работает система наставни-
чества. Самые опытные сотрудники разраба-
тывают свои программы обучения для вновь 
пришедших специалистов. Да, за наставниче-
ство мы выплачиваем определенные допла-
ты и премиальные, но это не главное – пере-
давая свой опыт молодежи уже «бывалые» 
специалисты развиваются сами и получают 
от этого внутренние удовлетворение. Во мно-
гом благодаря такому наставничеству боль-
шинство наших работников являются много-
профильными специалистами. Этого требует 
специфика нашего предприятия.  Поскольку 
большинство изделий мы делаем в первый 
раз и каждую деталь нужно отрабатывать с 
нуля, качественно и в срок. 

– Ольга Юрьевна, как известно, где люди, 
там и профсоюз. Как сегодня выстраивается 
диалог между администрацией предприятия 
и профсоюзной организацией?  

Сейчас у нас наметилась очень хорошая 
тенденция, мы плотно и перспективно со-
трудничаем с профсоюзом в различных на-

правлениях. За последнее время наша про-
фсоюзная организация увеличилась почти 
в три раза. Это я тоже считаю результатом 
совместной деятельности профсоюзного ли-
дера с областной организацией Профрадиоэ-
лектрона. Со своей стороны, я стараюсь под-
держивать все профсоюзные инициативы. 
Люди видят в этом различные преимущества, 
поддержку своих социальных потребностей. 
И с профсоюзом, и самостоятельно мы про-
водим различные экскурсии, поездки, спор-
тивные мероприятия. Наверное, главный 
показатель эффективности этой работы – хо-
рошие отклики, желание коллектива ездить, 
участвовать в профсоюзных мероприятиях. 

– В какой-то степени отражением нала-
женного социального партнерства внутри 
предприятия является Коллективный до-
говор. Какие бонусы для работников у вас 
предусмотрены, как выполняются эти обя-
зательства?

Сейчас у нас очень активно развивается 
социальная политика внутри предприятия. 
Это и поддержка семей с детьми, и компен-
сация спортивных занятий, и обеспечение 
питанием производственных рабочих. По 
коллективному договору у нас предусмо-
трена индексация заработной платы, предо-
ставляется материальная помощь на приоб-
ретение путевок в детские оздоровительные 
лагеря, на санаторно-курортное лечение де-
тей работников предприятия в размере 50% 
от стоимости путевки, социальные выплаты 
– на свадьбу, сбор первоклассников в школу, 
за выслугу лет, в случае каких-то трагических 
событий и так далее. Мы всегда стараемся 
организовывать развивающие мероприятия 
для детишек, проводим мастер-классы, елки. 
Для взрослых оборудовали волейбольную 
площадку на территории предприятия, зал 
для игры в настольный теннис, столы для 
игры в шахматы. В этом году, как раз на 55-ле-
тие предприятия, мы попали в целевую фе-
деральную программу, в рамках поручения 
Губернатора Ярославской области Евраева 
М.Я, по реконструкции или ремонту тротуа-
ров и дорог в г. Рыбинске, парковочных пло-
щадок и подъездных дорог к промышленным 
предприятиям. Благодаря поддержке адми-
нистрации города уже осенью у нас появятся 
новые парковки, подъездные пути к зданию, 
тротуары, освещение.  

– Ольга Юрьевна, получается, что мечта 
юности – быть полезной, реализовалась. Вы 
возглавляете серьезное промышленное пред-
приятие, которое вносит свой вклад в раз-
витие космической, оборонной отрасли. Что 
для Вас сейчас самое ценное в Вашей работе, 
и какие задачи ставите перед собой на бли-
жайшее время?

Вы знаете, самое ценное – это, наверное, 
люди. Наша отрасль и сейчас богата самобыт-
ными, талантливыми людьми, достойными 
памяти своих предков. Однажды побывав на 
Байконуре и увидев, как и в какие немысли-
мые сроки все это было создано, понимаешь, 
насколько грандиозной была эта стройка, 
и какие гениальные умы в этом участвова-
ли. Так вот сегодня, общаясь с коллегами по 
отрасли, я вижу, что мы все та же сильная 
страна. У нас много талантливых специали-
стов, вкладывающих свои жизни в развитие 
науки и промышленности. Поверьте, когда 
встречаешься с такими людьми, это очень 
вдохновляет, и ты понимаешь, что мы многое 
можем и обязательно оставим что-то после 
себя своим детям. Я думаю, что наше пред-
приятие только в начале своего пути. Сейчас 
мы идем на 100% - ой загрузке мощностей и 
людей. Но это не предел. Мы осваиваем но-
вые технологии, новые изделия, запускаем 
и уже изготавливаем аналоги американских 
продуктов. Уже в этом году первые изделия 
пойдут на испытания, а в следующем году на 
боевое дежурство и серийное производство. 
Понимание своей причастности к образцам 
новой техники, к задачам, стоящим перед 
страной, к развитию космической отрасли, 
оборонной промышленности, обеспечение 
безопасности и суверенитета нашей Родины 
конечно вдохновляет для движения вперед. 
И оно обязательно последует.

Екатерина ТУРКИНА

Ольга Юрьевна Жаботинская – одна из немногих женщин-руководителей в радиоэлектронной отрасли нашей страны. Уже год она руководит Научно-
производственной фирмой «Старт» в г. Рыбинске. О том, как возглавляемое ей частное предприятие работает в интересах всей страны и как справляется с 

увеличившейся нагрузкой, мы поговорили накануне.  
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На минувшей неделе для членов 
профсоюза радиоэлектронной про-
мышленности, работников Рыбинско-
го завода приборостроения, в поме-
щении заводской столовой состоялся 
Антиквиз на музыкальную тему. Ме-
роприятие было организовано про-
фсоюзным комитетом. В игре приня-
ли участие 13 команд из различных 
подразделений Общества, в каждой 
из которых было по 6 участников. 
Приборостроители разных возрас-
тов собирались вместе, чтобы в игро-
вой форме определить, чья команда 
сильнее.

Приветствуя участников меро-
приятия, генеральный директор АО 

«РЗП» Андрей Комогорцев, пожелал 
всем командам победы и хорошего 
отдыха.

Первый раунд «Разминка» прошел 
быстро, участники легко справились с 
заданием. Дальше последовали раун-
ды посложнее — «Рокеры за партой», 
«Клипидо», «Битва хитов» и пр. После 
завершения каждого раунда бланки 
сдавали для подведения итогов, а 
ведущая оглашала правильные отве-
ты. Некоторые команды заработали 
дополнительные баллы своим задор-
ным пением и исполнением танцев.

Победителем Антиквиза стала ко-
манда «Девушки ПЛПП», второе место 
у команды «Безопасные люди». Третье 

место заняли «Певцы года». Все ко-
манды получили дипломы, денежное 
вознаграждение и сладкие призы.

Председатель ППО АО «РЗП» Ири-
на Бесшапошникова поблагодарила 
всех за участие. Первое плановое 
профсоюзное мероприятие прошло 
на ура. По реакции зала было видно, 
что люди отдохнули, им было ком-
фортно и здорово. А это значит, что 
новый формат общения — антиквиз 
— можно проводить и нужно, так как 
это отдых для работников Общества, 
укрепление дружеских отношений, 
совместный мозговой штурм и мно-
жество ярких впечатлений.

Марина МАТЯТИНА

К У Л И Н А Р Н Ы Й  П О Е Д И Н О К

П О Б Е Д И Л И  Д Е В У Ш К И  П Л П П

«Скатерть-самобранка» – так назывался 
кулинарный конкурс, который прошел в 
областном Доме профсоюзов в пятницу, 22 
марта. Его инициатором выступила област-
ная организация профсоюза работников 
здравоохранения. Участники 16 команд из 
различных медицинских учреждений об-
ласти демонстрировали свои кулинарные 
таланты и творческие способности. При-
ветствовали конкурсантов и стали чле-
нами жюри руководитель министерства 
здравоохранения Сергей Луганский, лидер 
ярославских профсоюзов Сергей Соловьев, 
председатель областной организации про-
фсоюза работников здравоохранения Лю-

бовь Транова.
По словам Сергея 

Соловьева, областная 
организация профсо-
юза работников здра-
воохранения — но-
ватор в проведении 
различных конкурсов 
и фестивалей. — В про-
шлом году новым был 
конкурс династий, а 
вот кулинарного не 
было, — подтвердила 
Любовь Транова. — Мы 

долго думали, как его провести, и решили 
сделать не конкурс, а фестиваль. Даже де-
виз придумали литературный из Некрасова 
«Пир на весь мир». 
Оказалось, что 
из одних и тех же 
продуктов можно 
приготовить мас-
су самых разных 
блюд и красиво их 
представить.

Га с т р о н о м и -
ческий поединок 
начался с ин-

д и в и д у а л ь н о г о 
приветствия ко-
манд. Затем каж-
дая медицинская 
дружина долж-
на была пройти 
блиц-турнир на 
кулинарную тему. 
И самое главное 
соревнование – 

приготовление трех блюд. Из традиционно-
го набора продуктов – колбасы, сыра, яиц, 
овощей, фруктов и сладостей, участники го-

товили салат, бутерброды и десерт. Через 20 
минут на столах конкурсантов красовались 
самые разные кулинарные композиции.

Жюри оценило вкусовые качества блюд, 
оригинальность подачи, новизну приготов-
ления. По итогам конкурса каждая команда 
стала победителем в одной из номинаций.

Нина СОРОКИНА

В Н И М А Н И Е !  В И К Т О Р И Н А !
В преддверии одного из главных праздников трудящихся – Первомая, Союз «Объединение 

организаций профсоюзов Ярославской области» объявляет о старте профсоюзной 
викторины 

«О ПРОФСОЮЗАХ И РАБОЧЕМ ДВИЖЕНИИ».
С 1 по 12 апреля в ленте профсоюзного сообщества будут представлены ситуации, 

связанные с развитием профсоюзного движения. К каждой из ситуаций прилагаются 
вопросы викторины.

Вопросы будут задаваться в форме коротких видео-сюжетов и размещаться на 
официальной странице Объединения в социальной сети ВКонтакте.

Ответы на вопросы можно присылать письмом на адрес электронной почты: org.yar@
mail.ru. Тема письма «Первомайская викторина». Не забывайте указывать номер ситуации и 

вопроса к ней, ваши ФИО (отвечающего на вопрос) и контакты, как с вами связаться.
Ответы принимаются до конца дня 21 апреля! Все участники получат памятные 

дипломы, а победителей 1-2-3 место ждут ценные призы, которые мы торжественно 
вручим 25 апреля в Доме профсоюзов 

(ул. Свободы, 87а).
Участвуйте в викторине!


